

1840

## PARTE OFICIAL.

Por disposicion del Supremo Gobierno se publica el parte oficial que se acaba de recibir del General en Gefe del ejército, Gral. de Brigada Rafael Carrera. Las provocaciones de los enemigos del Estado han dado lugar á este acontecimiento que el Gobierno procuró evitar por medio del tratado que ellos mismos influyeron en que no se ratificase, negandose á la devolucion de las armas depositadas, que se les han reclamado.

El Gobierno ha dictado las órdenes convenientes y el General en Gefe sabrá acreditar como hasta aqui, que sus esfuerzos se dirijen al bien de los pueblos, y que no miras particulares, sino el objeto grande de la reforma de los abusos que han arruinado al país, es el que dirige sus acciones.

Secretaria del Gobierno del Estado.--Guatemala Enero 28. de 1840.==Batres.

COMANDANCIA GENERAL DEL  
ESTADO DE GUATEMALA. }

Cuartel general en marcha--Sololá Enero 26 de 1840.

*Señor Secretario general del Supremo Gobierno.*

Ayer á las cuatro de la tarde ocupé el pueblo de San Andres Metabaj, y teniendo seguras noticias que el general Guzman ocupaba el pueblo de Sololá, y las alturas de Panajachel, con seiscientos hombres: dispuse batirlos por dos direcciones, haciendo marchar dos compañías de infanteria y un escuadron por el camino de Concepcion al mando del capitan Mejia, y por el camino real marché yo con el resto de la fuerza; y aunque las posiciones del enemigo eran respetables, hice que la division de mi mando marchase al paso de maniobra lo que verificó á las ocho de la mañana: á las doce fué desalojado el enemigo de dichas alturas y á la una de la tarde hizo la última resistencia en esta Villa en donde se le hicieron nueve oficiales prisioneros que mantengo bajo custodia en cuenta el general Agustin Guzman, haciéndole igualmente veinte y tantos muertos.—Se han tomado muchos fusiles y parque de cuyo por menor daré cuenta á U. asi que acabe de reconocer el campo.—En prueba de que es prisionero el mencionado Guzman, remito á U la casaca que tenia puesta.—Es indecible el valor y denuedo con que se ha portado el ejército, distinguiéndose particularmente el subteniente Bartolo Santa Cruz, no siendo de ménos recomendacion los señores Gefes y demas oficiales y tropa del ejército de mi mando.

Es increíble que de nuestra parte no haya habido una gota de sangre siquiera. Se están presentando varios con armas, pues en este momento lo han verificado doce.

D. U. L.

*Rafael Carrera.*